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Memória de Reunião 
Órgão Gestor do Programa Estadual de Educação Ambiental (OGE) e 

Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental (CIEA) 

No dia 14 de setembro de 2021, às 14:00 horas foi realizada em formado online a pedido 

da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Sustentável e Turismo reunião ordinária dos 

instrumentos de gestão da Política Estadual de Educação Ambiental (OGE e CIEA) com o 

objetivo de apresentar e aprovar, nas instâncias do Órgão Gestor - OGE e da Comissão 

Interinstitucional de Educação Ambiental – CIEA, o Programa Estadual de Educação 

Ambiental. A reunião contou com a participação dos representantes da Secretaria de 

Estado do Desenvolvimento Sustentável e Turismo - SEDEST (Carla Correia e Fernanda 

Góss Braga), da Secretaria de Estado da Educação e do Esporte - SEED (Angela Nasser), 

da Secretaria de Estado da Saúde - SESA (Alana Flemming), da Secretaria de Estado da 

Agricultura e do Abastecimento - SEAB (Marcelo Coelho), da Superintendência de Ciência, 

Tecnologia e Ensino Superior - SETI (Jonathan Dieter), dos Institutos Estaduais de Ensino 

Superior (Irene Tortato e Bruno Galindo), do Instituto Água e Terra - IAT (Angela Egrecil), 

do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Renováveis – IBAMA (Thaís 

Fernandes), do Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade – ICMBIO 

(Mariele Xavier), da Defesa Civil do Paraná (Ten. Joice Rentz), da Companhia de 

Saneamento do Paraná – SANEPAR (Ana Trovão), da Rede Estadual de Educação 

Ambiental – REA PR (Débora Albuquerque, Gabriel Sorrentino, Gabriel Corbelini, Arlete 

Rosa, Andre Fedel), do Comitê de Bacia Hidrográfica (Morgana Clavitz), da Associação 

Comercial do Paraná – ACP (Willian Padilha) e do Ministério Público do Paraná (Wanderleia 

Coelho). Os representantes da Secretaria de Comunicação e Cultura não participaram da 

reunião. A apresentação do PEEA foi realizada pela professora Morgana, representando 

em sua fala a Comissão Interinstitucional de Educação Ambiental – CIEA, na qual expôs a 

trajetória de revisão do programa, bem como os tópicos que foram alterados. Ao final da 

exposição foi perguntado aos participantes se tinham mais sugestões a fazer. A professora 

Irene Carniato sugeriu alterações nas págs. 17, 26 e 27, a servidora Angela Egrecil também 

fez sugestões para o tópico referente às atribuições da SEDEST, a Tenente Joyce da 

Defesa Civil também fez contribuições referentes aos objetivos do PEEA. Posteriormente, 

após todas as contribuições postas, o Programa foi aprovado por todos os representantes 

presentes. Em seguida a servidora do ICMBIO, Mariele Xavier fez apontamentos referentes 

à gestão da CIEA , ressaltando a importância do estabelecimento de um Regimento Interno. 

A professora Irene Carniato também sugeriu a construção de um Grupo de Trabalho de 

operacionalização do PEEA, e a servidora do Ministério Público do PR, Wanderléia Coelho 

sugeriu que justássemos os dois instrumentos de gestão da Política Estadual de EA no 

mesmo grupo de whatsapp afim de tornar a comunicação mais fluída entre os integrantes. 

Sugeriu, ainda, que esses instrumentos organizassem um comitê gestor do PEEA, 

encaminhando conjuntamente a estruturação do regimento interno, o plano de trabalho, os 

grupos de trabalho, o plano de reuniões e comissões de operacionalização de próximas 

etapas. Os representantes da REA-PR, André Fedel também sugeriu que os Comitês de 

Bacia Hidrográfica dessem voz para a CIEA apresentar o PEEA em suas unidades 

hidrográficas. Complementarmente foi decidida a agenda de próximas reuniões do OGE e 
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da CIEA, que será realizada conjuntamente afim de integrar os participantes da gestão da 

Política Estadual de Educação Ambiental. As próximas reuniões acontecerão nos dias 19 

de outubro e 23 de novembro de 2021. Sem mais a tratar, a reunião encerrou-se às 17h00, 

sendo esta memória foi redigida por mim, Carla Correia, que será encaminhada aos demais 

para aprovação. 

 


